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第６回検察庁等契約監視会議議事概要

開 催 日 平成２１年１１月１６日（月）

場 所 法務省大臣官房会計課会議室

委 員 椎 橋 隆 幸（中央大学法科大学院教授）

瀬 戸 洋 一（首都大学東京産業技術大学院大学教授）

太 田 達 也（慶應義塾大学教授）

審議対象契約 検察官署，更生保護官署及び地方入国管理官署において，平成２１年

４月から同年７月までの間に契約を締結した一般競争入札案件６６０件及

び随意契約案件（少額随意契約を除く。）４７２件

議事等

１ 重点検討対象契約

（１）機械警備業務委託契約一式（福岡第二法務総合庁舎別館及び法務総合研究所福岡支

所等分）（一般競争入札）

契約金額 １，３０４，１００円

支出負担行為担当官 福岡高等検察庁検事長ほか

（２）仙台法務総合庁舎消防・防災設備保守点検等業務請負契約（一般競争入札）

契約金額 ９９７，５００円

支出負担行為担当官 仙台高等検察庁検事長ほか

（３）電気・機械設備等の運転・監視，日常点検及び保守管理業務委託契約（一般競争入札）

契約金額 ２６，２０６，９５０円

支出負担行為担当官 那覇地方検察庁検事正

（４）仮庁舎への移転作業一式（一般競争入札）

契約金額 ３，６７５，０００円

支出負担行為担当官 大津地方検察庁検事正

（５）コニカミノルタ社製電子複写機の保守及び点検等に関する契約一式（随意契約）

契約金額 ５，８８９，９８０円

支出負担行為担当官 最高検察庁検事総長

（６）富士ゼロックス社製電子複写機の保守及び点検等に関する契約一式（随意契約）

契約金額 ３，２５４，１７９円

支出負担行為担当官 最高検察庁検事総長

（７）洗濯業務請負（一般競争入札）

契約金額 １３，１０７，６７５円

支出負担行為担当官 入国者収容所東日本入国管理センター所長

（８）成田空港支局分庁舎の被収容者給食供給契約（一般競争入札）

契約金額 ３７，７２５，９０３円

支出負担行為担当官 東京入国管理局成田空港支局長

（９）東京入国管理局消耗品（電気用品類）購入一式（一般競争入札）

契約金額 １，７０１，０００円

支出負担行為担当官 東京入国管理局長
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（10）福岡入国管理局駐車場賃貸借契約（随意契約）

契約金額 １，３３３，０８０円

支出負担行為担当官 福岡入国管理局長

２ 質疑事項等

各重点検討対象契約について，それぞれ契約の概要，予定価格の積算方法及び仕様の

内容等について質問があり，当該契約の必要性，契約の内容，入札参加業者の状況，予

定価格の積算方法及び仕様書の内容等について説明が行なわれた。

主な質問事項等は，以下のとおりである。

質 問 事 項 事 務 局 説 明

重点検討対象契約（１）について

機械警備の契約であるが，落札率が低い。 機械警備は，庁舎の構造や警備方法等

警備費用は価格が明確であると思うが，予 具体的事情によって仕様内容が異なるた

定価格の設定に問題があるのではないか。 め警備費用の価格は必ずしも明確とは言

えない。

予定価格は，複数の業者から徴取した

見積書及び過去の実績等を参考にして積

算している。

今後は，入札実績等の情報を共有化し，

予定価格の積算に反映させ，より適正な

ものとなるようにしたい。

重点検討対象契約（２）について

防災設備保守点検の契約であるが，落札 予定価格は，物価資料及び前年度の実

率が低い。予定価格の設定に問題があるの 績等を参考にして積算している。

ではないか。 今後は，過去の入札実績を反映するな

ど，より適正な予定価格が算出できるよ

う更に検討していきたい。

重点検討対象契約（３）について

１者応札で高落札率の案件であるが，他 本件は特殊な点検業務というわけでは

の業者ではできない特殊な点検業務なの なく，３者から見積書を徴しており，入

か。見積書を取った先，過去の契約状況に 札説明書は６者が取りに来ている。

ついて知りたい。 平成１９年度から一般競争契約を行っ

ており，当初は複数の応札者があった。

今後は，入札説明書の交付を受けるな

どしたにもかかわらず入札に参加しなか

った業者には，その事情等を聴取して，

次回の案件に反映するような形で検討す

るようにしたい。
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質 問 事 項 事 務 局 説 明

重点検討対象契約（４）について

応札者が９者いるものの，入札回数１回 移転作業経費は，庁舎の規模・構造の

で落札率が 40 ％と低い。移転作業などの ほか，運搬物品の種類・量等様々な要素

入札価格の見積りは容易ではないのか。 があり，参考となる同じような前例もな

いに等しく必ずしも容易に積算できない

ため，６者から見積書を取った。

今後は，見積価格と応札価格の差が大

きい場合は，落札業者からヒアリングす

るなどして，情報収集に努めることとし

たい。

重点検討対象契約（５）及び（６）について

コピー機の保守契約について，１枚当た コピー機については，機器の納入及び

り４円という単価は高い。本件のように， ５年間の保守点検を含めた総価方式での

機器の入札で販売会社が低価格で落札し， 一般競争入札に順次切り替えているとこ

保守を親会社が高額で随意契約するという ろであり，トータル金額では安くなるよ

ビジネスモデルがある。保守をメンテナン う入札を行っている。

ス会社と随意契約できないのか。 保守について，メンテナンス会社と随

意契約ができるかどうかなどの点につい

ては，検討及び調査をしたい。

重点検討対象契約（７）について

入札回数１回で，落札率が 100%となっ 予定価格は，物価資料及び複数の業者

ているが，予定価格はどのように積算した から徴取した見積書等を参考にして積算

のか。業者から見積書を出させているのか。 している。

今後，予定価格の積算に当たっては，

もう少し工夫していきたい。

重点検討対象契約（８）について

１者応札で高落札率の案件であるが，他 分庁舎が成田空港の制限区域内にある

業者が入り込む余地はなぜないのか。また， など，委託業務の特殊性からある程度参

過去５年間の入札状況を知りたい。 入できる業者が限られてしまう点は認め

られる。

公共調達の適正化を図る趣旨から，今

回初めて入札を行った。

重点検討対象契約（９）について

消耗品の大量購入案件であるにもかかわ 消耗品の内容は，日常業務及び収容者

らず，１者応札で高落札率である。契約し 等が使用する一般的な消耗品である。

た消耗品の内容はどのようなものか。 例年数者が入札に参加しており，本年

度も入札説明会には３者の出席があった

が，業者側の理由により結果的に１者応

札となったものである。



- 4 -

質 問 事 項 事 務 局 説 明

重点検討対象契約（10）について

落札率 100%の案件であるが，地理的な 空港周辺には時間貸しの駐車場しかな

ことを考慮すれば，もう少し安くならない く，少し離れた場所にある月極駐車場で

のか。 も同程度の賃料が必要であり，空港ビル

敷地内にあることを考えれば，本件の契

約金額でもむしろ安い方であると思われ

る。

３ 意見具申等

入札説明会に出席したものの応札がなかった業者にはその事情を聴取するなどして，

入札が活発に行われ，１者応札とならない方策を更に検討していただきたい。また，今

後とも予定価格を決定する場合には慎重に考慮し対応していただきたい。

４ 議事運営の一部変更について

検察庁等契約監視会議の議事運営について，２年間計６回にわたる会議の実施経緯を

踏まえ，「会議の開催回数とその時期」及び「各回の検討対象契約の期間」について，

平成２２年に開催する会議から，以下のとおり変更することとなった。

(1) 会議の開催回数とその時期

（現 行） （変更後）

会議は，年３回開催し，その時期は 会議は，年２回開催し，その時期は

おむね６月，１０月及び２月とする。 おおむね６月及び１０月とする。

(2) 各回の検討対象契約の期間

（現 行） （変更後）

各回において検討の対象とする契約は， 各回において検討の対象とする契約は，

６月開催分については１２月から３月 ６月開催分については８月から３月まで

まで，１０月開催分については４月か 及び１０月開催分については４月から７

ら７月まで及び２月開催分については 月までに締結されたものとする。

８月から１１月までに締結されたもの

とする。

５ 次回の会議開催

平成２２年６月に第７回を実施する。

審議の対象契約については，検察官署，更生保護官署及び地方入国管理官署が平成

２１年８月から同２２年３月までに締結した契約とする。


